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SAÚDE MENTAL
DEPENDÊNCIA QUÍMICA

TRANSTORNOS ALIMENTARES

A garantia que você merece.

No Center Shopping, das 10:00h

ás 22:00h de Domingo à Sábado

3256-3000
www.ivannegocios.com.br

AV. AFONSO PENA, 4780 - FONE: (34) 3257-3500

EXAMES OCUPACIONAIS
 Admissional/Demissional
 Periódico
 Mudança de Função
 Exames Complementares

PROGRAMAS:
 PPRA
 PCMSO
 NR 15, NR 16 e NR 17
 Avaliações Ambientais

E-mail: agro.jardins@outlook.com

3292-6100

RECADO AO LEITOR
DO JORNAL UNIVERSITÁRIO

Mande suas histórias, causos, fatos
anedóticos. Desde que provoque

pelo menos um  riso.
Se provocar gargalhada, melhor.

Divida seu bom humor
com os colegas e os vizinhos.

jornaluniversitario2002@hotmail.com
 imagem1.2007@hotmail.com

(34) 98829-1421
imagem.eventos@outlook.com

3234-0967
Av. Marcos Freitas Costa, 1692

Assistência Técnica
Som Automotivo

TV - Vídeo - Computadores
Aparelhos Eletrônicos em Geral

Fone: (34) 98829-1421

jornaluniversitario2002@hotmail.com

jornaluniversitario2002@gmail.com

Mudança é resultado do bloqueio orçamentário

Fonte: www.comunica.ufu.br

A Universidade Federal de Uberlândia (UFU) informa que o serviço de transporte intercampi foi
reduzido devido ao bloqueio de recursos orçamentários. Medida passou a vigorar em 26 de
agosto. Situação será reavaliada caso haja desbloqueio de valores. 

Confira os novos horários:

UFU - Confira os novos horários do transporte intercampi

UFU: 41ª Olimpíada Brasileira de Matemática está com inscrições abertas
Podem participar estudantes universitários de qualquer curso e período

Estão abertas as inscrições, para o ní-
vel universitário, da 41ª Olimpíada Brasilei-
ra de Matemática (OBM). 

A olimpíada será disputada em duas eta-
pas, sendo a primeira fase em 13 de se-
tembro e a segunda nos dias 11 e 12 de
novembro. Haverá um polo de aplicação da
prova no Campus Santa Mônica da Univer-
sidade Federal de Uberlândia (UFU). 

A participação na OBM-Universitária
é gratuita e qualquer estudante univer-

odo. Para realizar a inscrição, basta
acessar o site da olimpíada até 30 de
agosto. Na área “acesso restrito”, se-
lecionar “inscrição - nível universitário”
e preencher o formulário de inscrição. 

A divulgação do resultado final está
prevista para 20 de dezembro. O calen-
dário completo e informações adicionais
sobre a OBM - Universitária podem ser
obtidas no site da olimpíada.

www.comunica.ufu.br

Foto: Marco Cavalcanti

sitário em nível de graduação pode par-
ticipar, sem restrição de curso ou perí-

Jamais deixe que a sua felicidade
dependa dos outros. Eles não

deixariam de ser felizes por você.
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BAR DOS MORENOS
 Escaldados
 Porções Diversas
 Pé de porco

DESDE
1973

RUA SALVADOR, 555 - 3232-4472

CERVEJA GELADÍSSIMA
E O MELHOR

ESPETINHO DA CIDADE

 (34) 98829-1421

UBERLÂNDIA E REGIÃO

 Sucos e Refrigerantes
 Sovertes e Picolés

Venha e traga sua família!

Rua Porto Alegre, 699 - B. Brasil - despavitoria@netsite.com.br
www.despachantevitoria.com.br

3232-3800 LAZINHO - 99976-9596

DESPACHANTE VITÓRIA
Serviços de Trânsito

em Geral
LAZINHO CORTE E PODA DE ÁRVORE

Senado aprova MP da Liberdade Econômica
Foto: Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

O Senado aprovou, na noite do
dia 21 de agosto, a Medida Provi-
sória (MP) da Liberdade Econô-
mica. Os senadores, no entanto,
retiraram do texto três artigos que
envolviam alterações nas regras
sobre o trabalho aos domingos.
Com essas alterações, a MP vira
lei e segue para sanção presiden-
cial. A MP havia sido apresenta-
da pelo governo para diminuir a
burocracia e facilitar a abertura de
empresas, principalmente de mi-
cro e pequeno porte. O texto se-
gue para sanção presidencial.

A expectativa do governo é que
3,7 milhões de empregos sejam
gerados em 10 anos como con-
sequência da nova lei. O entendi-
mento é que a facilitação para a
abertura e fechamento de empre-
sas e a dispensa de alvará para
estabelecimentos de baixo risco
oxigenará a economia e gerará
empregos mais rapidamente, em
comparação ao modelo atual.

As discussões em plenário le-
varam mais de duas horas. O prin-
cipal motivo foi a queixa de vários
senadores, principalmente de opo-
sição, da inclusão de emendas
estranhas à MP original quando
ela passou pela Câmara, os cha-
mados “jabutis”.

Os jabutis que travaram a vo-
tação diziam respeito a alterações
que flexibilizavam as regras tra-

balhistas. Após acordo com o lí-
der do governo, Fernando Bezer-
ra (MDB-PE), o senador Fabiano
Contarato (REDE-ES) apresentou
um requerimento de impugnação
de matéria estranha. O requeri-
mento sugeriu a retirada do texto
dos três artigos que flexibilizavam
o trabalho aos domingos.

Assim, foram excluídas do tex-
to a possibilidade de folga sema-
nal de 24 horas em outros dias
da semana, que não seja o do-
mingo, e a dispensa do pagamen-
to em dobro por trabalho nos do-
mingos e feriados.

Debates
A relatora do Projeto de Con-

versão no Senado, Soraya Thro-
nicke (PSL-MS), disse que a apro-

vação da matéria trará “alforria”
aos empreendedores brasileiros.
Para ela, haverá melhor distribui-
ção de renda e emprego. “O pro-
jeto busca afastar o anacronismo
gerado pela máquina estatal, tra-
zendo o governo para o século 21,
prestigiando o empreendedorismo
e a melhor distribuição de renda”.

Randolfe Rodrigues (Rede-AP)
comparou os dispositivos que fle-
xibilizavam o trabalho aos domin-
gos, como se fosse um dia nor-
mal de semana para fins trabalhis-
tas, de “revogação da Lei Áurea”,
referindo-se à lei que aboliu a es-
cravidão no Brasil. O acordo que
retirou esses trechos da lei garan-
tiu a aprovação da MP.

Fonte: agenciabrasil.ebc.com.br

Ensino de História é tema de livro
publicado por professor da UFU

Foto: Alexandre Costa

O livro é construído a partir da

pesquisa de mestrado de Costa

Artur Santos e Costa é profes-
sor do Instituto de Ciências Huma-
nas do Pontal (ICHPO/UFU), mes-
tre formado pelo Programa de Pós-
Graduação em História (PPGH/
UFU) e publicou recentemente o li-
vro “Ensino de História na escola
pública: percursos e práticas de
currículos no Ensino Fundamental”,
fruto de sua dissertação.

Costa conta que o interesse pela
História surgiu muito cedo e a in-
quietação para a pesquisa também
não demorou a aparecer.  “Decidi
muito jovem que queria fazer o cur-
so de História, por conta de experi-
ências que tive como estudante na
educação básica. Quando entrei na
graduação levei um choque! Passei a ver uma série de críticas àquele
modelo de ensino que eu tinha vivenciado na escola. Alguns professo-
res diziam que era um ensino equivocado e muito tradicional”.

O livro é o resultado de sete anos de uma pesquisa que partiu
dessa inquietação em entender o que acontece entre o processo de
formação dos professores de História e o exercício da docência. Sob
a orientação da professora Regina Ilka Vasconcelos, construiu o que
Costa entende como “uma articulação entre o ensino de História e a
escola pública”.

Por meio de entrevistas com professores e supervisores escolares,
o autor pode traçar um perfil desse ensino. Ao ser questionado sobre
sua conclusão sobre a opinião de seus professores que acreditavam
que aquela atuação era “equivocada e tradicional”, ele diz concordar e
discordar, em partes. “Eu acho que ainda existe obviamente uma li-
nha muito tradicional nas aulas de História, mas ao mesmo tempo
isso não pode ser generalizado ou assumido como uma verdade ab-
soluta. Ao mesmo tempo em que é possível perceber esse elemento
a gente também tem professores comprometidos em pensar uma outra
perspectiva”.

A produção é uma tentativa de levar a esses professores e demais
profissionais da Educação uma reflexão sobre a prática docente. Costa
segue com projetos na área e, apesar de considerar essa pesquisa
concluída, conta que seu doutorado, iniciado este ano na Universida-
de de Brasília (UnB), compartilha de problemáticas em comum. 

 
Como adquirir o livro

O livro “Ensino de História na escola pública: percursos e práticas
de currículos no Ensino Fundamental” já está disponível para compra
on-line no site da Paco Editorial.

Além disso, o autor realizará sessões de lançamento. No dia 28 de
agosto, às 19h, no Auditório 2 do Campus Pontal e 29 de agosto,
também às 19h, no Auditório 5O-C, Campus Santa Mônica.

Mariana Oliveira - Fonte: www.comunica.ufu.br

O tema central é a articulação entre a docência e a formação acadêmica
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Av. Brasil, 3437 - B. Brasil

VEDAL VEDAÇÕESVEDAL VEDAÇÕESVEDAL VEDAÇÕESVEDAL VEDAÇÕESVEDAL VEDAÇÕES
NACIONAIS E IMPORTADOS
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direções e cilindrosdireções e cilindrosdireções e cilindrosdireções e cilindrosdireções e cilindros
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AV. LEVINO DE SOUZA, 1845 - UMUARAMA - UBERLÂNDIA - MG

Agendamento para doação de sangue: 155
Telefone:  Geral: (34) 3088-9200

Correio Eletrônico:
udi.captacao@hemominas.mg.gov.br

DOAR SANGUE É UM ATO DE AMOR

jornaluniversitario2002@hotmail.com

ANUNCIE:ANUNCIE:ANUNCIE:ANUNCIE:ANUNCIE:

DOAÇÃO:
Segunda e quarta-feira - das 07:00 às 11:30

e das 14:00 às 17:00
Terça, quinta e sexta-feira - das 07:00 às 11:30

CORTE E PODA
DE ÁRVORE

site: jornalouniversitario.com.br

VAGAS DE EMPREGOS CAPINÓPOLIS

Assistente Social da Secretaria de Saúde, Isabela
Borges, alerta para aumento de casos de aids na região

A presidente do Conselho Munici-
pal de Saúde e assistente social
da Secretaria de Saúde, coordena-
dora do Programa DSTs – Aids de
Capinópolis, Isabela Borges (foto),
foi a entrevistada do Programa Cor-
reio da Região Versão Rádio do dia
07 de agosto, quando ela falou so-
bre o trabalho desenvolvido pelo
Conselho Municipal de Saúde, do
qual ela é a atual presidente, e so-
bre as DSTs – Doenças Sexual-
mente Transmissíveis, destacando
a preocupação da secretaria pelo
aumento de casos de AIDs – Sín-
drome da Imunodeficiência Adqui-
rida na região, especialmente em
Ituiutaba, lembrando a proximida-
de de Capinópolis, onde é comum
os jovens de ambas as cidades
participarem juntos de festas e en-
tretenimento.
“Houve uma aumento do número
de casos de aids em Ituiutaba. A
questão das doenças, como a sífi-
lis e a HIV, onde teve um aumento
de quase 40%. E essa questão de
ter parceiros intermunicipais, nor-
malmente você ter um namorado
de Capinópolis, ou você ter um na-
morado em Ituiutaba e em relação
sem preservativo, você corre um
grande risco em contrair a doença.
Aqui em Capinópolis o HIV não teve
aumento, as hepatites virais, tam-
bém, com a Campanha Julho Ama-
relo, mostrou que realmente não
teve aumento, mas as pessoas que
fazem os exames são pessoas que
já estão preocupadas com a saú-
de delas e normalmente já fazem
exames com uma certa frequência.
A nossa preocupação é com aque-
las pessoas que estão tendo rela-
ções sem preservativos e elas não
fazem exames, confiando ainda
muito em questão de sintomas.
Essas doenças não têm sintomas
claros. Aqui em Capinópolis a gen-
te está tendo um aumento muito
grande de sífilis, o que a gente já
estava esperando, porque nos dois
últimos anos houve um aumento na
região.”
Pergunta: Quem vê cara, não vê
Aids, não é?
Isabela: Com certeza. Acho que não
vê nenhuma das doenças sexual-
mente transmissíveis, porque hoje
os medicamentos estão dando
uma qualidade de vida muito gran-
de aos pacientes, e as pessoas
acomodaram, pois não ouviram
mais falar que alguém morreu com
Aids ou com outra doença e acha-

tem hora que é mais comum em
jovens e tem hora que é mais co-
mum em idosos, e a gente teve um
aumento muito grande na popula-
ção masculina e, destes, muitos
mantêm relações com outros ho-
mens. Muitos são bissexuais e
mantêm relações com outros ho-
mens. Então a gente vê que de um
ano para cá começou a ter essa
mudança novamente do HIV. A
questão é a seguinte: ter relação
sem camisinha, independente da
forma com quem você tem a rela-
ção, você tem risco de estar pegan-
do. E as pessoas ainda, pelo fato
de conhecerem umas às outras há
muito tempo, elas ainda confiam na
aparência da pessoa e esse é o
maior erro que o ser humano pode
cometer. Eu falo que o HIV não é
uma doença que veio para punir,
ela acontece pela pessoa amar
demais e confiar na outra pessoa e
não ter relação com preservativo.
Infelizmente a gente tem que gos-
tar mais da gente mesmo, para não
correr esse risco de ter relação sem
preservativo, enquanto isso não
acontece a gente vai estar se colo-
cando em posição de risco e com
isso a gente tem a tendência de
qualquer um contrair doenças, até
mesmo aqueles que não têm rela-
ção sexual, porque existem casos
de hepatites que foram contraídas,
por culpa de elementos como agu-
lhas, seringas, lâminas de barbear
ou alicates de unha, onde a pes-
soa não teve relação sexual, mas
contraiu a doença dessa forma e
ela vai transmitir pela relação sem
preservativo.
Pergunta: Como a pessoa que tem
dúvida, que às vezes arrumou um
namorado ou namorada lá em Ituiu-
taba, em Capinópolis ou mesmo
em outra cidade, deve proceder
para fazer o teste rápido. O teste é
sigiloso?
Isabela: Extremamente sigiloso.
A gente treinou as nossas cida-
des da região, todos os postos
de saúde da região estão fazen-
do o mesmo teste, extremamen-
te rigoroso e controlado pelo Mi-
nistério da Saúde na questão da
qualidade. Normalmente esses
testes dão alterações e vão ser
fe i tos exames conf i rmatór ios
para realmente ter certeza ab-
soluta. Quem faz o teste é só o en-
fermeiro, tem que ser um profissio-
nal do curso superior. As fichas e
as perguntas que são feitas não fi-
cam no prontuário da família, pois
são devolvidos para mim, na Se-
cretaria de Saúde e com isso eu
faço virar dados. A gente se preo-
cupa muito com essa questão de
sigilo, porque o profissional pode
ser punido, inclusive ele pode até
perder o diploma por questão de
quebra de sigilo, então nenhum
profissional quer correr esse risco.

Fonte:www.capinopolis.mg.gov.br
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Foto: Valdair Bernardeli

ram que essas doenças não estão
existindo mais, só que infelizmente
não é desse jeito que acontece,
porque, por exemplo, as hepatites
podem demorar até 40 anos para
se manifestarem e normalmente
quando manifestam, ou é em for-
ma de um câncer de fígado ou de
uma cirrose hepática. O vírus do
HIV hoje mudou muito. Eu estou
tendo pacientes que normalmente
demoram 18 anos para apresentar
um sintoma e o normalmente o sin-
toma já é mais grave, chegando até
ocasionar o óbito do paciente, e hoje
não tem pacientes que realmente
morrem com isso. Eu tive um paci-
ente que não foi por diagnóstico tar-
dio, que fazia tratamento quando
faleceu, ele estava com 92 anos,
então ele não morrer por causa do
HIV e sim pelas doenças da idade.
Agora, a sífilis aparece em três fa-
ses, as quais não são fáceis de ser
diagnosticadas, inclusive pelo mé-
dico. A primeira fase seria a ques-
tão da ferida, que muitas vezes as
pessoas confundem com uma afta
ou com um cabelo inflamado, que
normalmente vai sumir, tomando ou
não remédio e meses depois co-
meçam a aparecer manchas pelo
corpo, as quais estão sendo con-
fundidas com alergia. Por isso que
a gente não está conseguindo con-
trolar a sífilis.
Pergunta: Às vezes a gente fala
nesse assunto e as pessoas
falam: Ah, mas isso é

homofobia. Mas nós temos infor-
mações de grande número de no-
vos casos de Aids junto a homos-
sexuais. Gente, não estamos tra-
tando de homofobia, não estamos
discriminando ninguém. Tenho
grandes amigos que são homos-
sexuais, são pessoas que eu pre-
zo e são companheiros, porém, é
importante ouvir o que você tem a
dizer sobre esse assunto, Isabela.
Isabela: O HIV tem uma mudança
de tempo em tempo. Tem hora que
é mais comum em adolescentes,

AUXILIAR DE PRODUÇÃO EM UBERLÂNDIA / MG - CÓD.
3277796
Salário: R$ 1.000,00 - Média salarial para Auxiliar de Produção
Cidade/Estado: Uberlândia / MG
Descrição: Estamos contratando auxiliar de produção para início
imediato horário comercial de segunda a sexta-feira, que seja res-
ponsável, proativo.

AUXILIAR DE ATENDIMENTO EM UBERLÂNDIA / MG - CÓD.
2993973
Número de vagas: 1
Empresa: Disponível apenas para cadastrados.
Salário: R$ 1.100,00 - Média salarial para Auxiliar de Atendimen-
to
Cidade/Estado: Uberlândia / MG
Descrição: Coordenar a logística de funcionário e equipamentos
para atendimento das obras, fazendo a distribuição e coleta dos
mesmos. Exigência habilitação categoria b ou acima . Saber ler e
escrever . 200,00 ajuda de custo + Vale transporte + Cesta bási-
ca. Horário de trabalho de seg às sex 07h as 17h

AUXILIAR DE PADARIA EM UBERLÂNDIA / MG - CÓD. 4281671
Número de vagas: 1
Empresa: Disponível apenas para cadastrados.
Salário: R$ 1.000,00 - Média salarial para Auxiliar de Padaria
Cidade/Estado: Uberlândia / MG
Descrição: Pessoa com experiência em padaria na área de produ-
ção, ajudar o padeiro e fazer limpeza e organização do local, foco
principal na limpeza. De preferência que more no bairro Santa
Mônica ou próximo.

ENCARREGADO DE CONSTRUÇÃO EM UBERLÂNDIA / MG -
CÓD. 4614453
Número de vagas: 1
Empresa: Disponível apenas para cadastrados.
Salário: R$ 2.730,00 - Média salarial para Encarregado de Cons-
trução
Cidade/Estado: Uberlândia / MG
Descrição: Ter o curso de irata abendi ou aneac nivel 2 válido,
exercer função de liderança da equipe .

ENFERMEIRO EM UBERLÂNDIA / MG - CÓD. 4628195
Número de vagas: 1
Empresa: Disponível apenas para cadastrados.
Salário: R$ 2.500,00 - Média salarial para Enfermeiro
Cidade/Estado: Uberlândia / MG
Descrição: Ensino superior completo em enfermagem e registro
no órgão de classe ativo. Desejável pós-graduação em
gerenciamento ou atenção domiciliar. Conhecimento técnico e te-
órico de enfermagem ao cliente hospitalizado; Conhecimento téc-
nico e teórico de patologias crônicas não transmissíveis conheci-
mento em atendimento domiciliar. Requisitos: Acima de 01 em
atendimento domiciliar 2.500 Benefícios: ticket alimentação con-
vênio médico convênio odontológico auxílio educação vale trans-
porte ou auxílio estacionamento

Cadastro no site: www.trabalhabrasil.com.br
Fonte: www.trabalhabrasil.com.br

Consciência é o que todo ser humano deveria ter de
melhor, pois é a partir daí que seu caráter inspirará

a formação de outras virtudes. - Ivan Teorilang
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Prefeito Odelmo Leão lança Edital
da PPP de Iluminação Pública

Concessão prevê a prestação do serviço pelo prazo de 20 anos
e engloba diversas melhorias no setor

Foto: Valter de Paula/Secretaria de Governo e Comunicação

A Prefeitura de Uberlândia deu
mais um importante passo para
concretizar o processo de moder-
nização do setor de iluminação.
Na tarde do dia 12 de agosto, o
prefeito Odelmo Leão fez o lança-
mento do edital de Participação
Público-Privada (PPP) da Ilumina-
ção Pública. A solenidade acon-
teceu na sala de reuniões do Cen-
tro Administrativo e reuniu repre-
sentantes dos poderes Executivo
e Legislativo, além de membros
da sociedade civil. A íntegra do
edital está disponível no Diário
Oficial do Município.

“É preciso pensar em como
podemos modernizar a iluminação
da nossa cidade. Esta concessão
pioneira não vai gerar nenhum
custo adicional ao município nem
à população. Ao final de todo o
processo, teremos ruas mais ilu-
minadas, o que vai gerar mais
segurança e qualidade de vida aos
moradores porque reduziremos
também a emissão de gás carbô-
nico”, destacou o prefeito Odelmo
Leão.

A concessão administrativa
consiste na exploração dos servi-
ços de modernização, eficientiza-
ção, expansão, operação e ma-
nutenção da infraestrutura da rede
de iluminação pública. A proposta
da PPP trata da prestação do
serviço pelo prazo de 20 anos e
engloba diversas obrigações por
parte da contratada, como por
exemplo, o controle remoto da ilu-
minação em pelo menos 23% da
cidade (telegestão), iluminação de
destaque em 12 espaços históri-
cos, troca de aproximadamente
87 mil lâmpadas, ampliação do
número de postes, expansão anu-
al de 550 pontos de luz e melho-
ria da iluminação em locais de
acessibilidade (como as rampas
das calçadas), entre outras.

“Essa concessão é o resulta-
do de um trabalho que temos de-
senvolvido desde 2010, ainda na
gestão anterior do prefeito Odel-

ITUIUTABA

Transporte escolar em Ituiutaba
prioriza conforto e segurança

Começaram a circular no dia 21 de agosto, os novos ônibus que a
partir de agora farão o transporte de estudantes em Ituiutaba. São ao
todo 12 veículos das empresas LocVan e Boa Viagem Turismo, ven-
cedoras do Pregão Presencial 28/2019, realizado no último dia 10 de
julho. Inicialmente os veículos passaram pela inspeção, aprovação e
liberação do Inmetro e, posteriormente, por uma nova vistoria e licen-
ciamento por parte da Secretaria Municipal de Trânsito, Transporte e
Mobilidade Urbana (Semttram).

“Se o Código Nacional de Trânsito já é exigente em relação à libe-
ração dos veículos, aqui na Semttram os critérios para a obtenção do
selo que credencia estes ônibus para o transporte de estudantes são
ainda mais criteriosos. O que podemos afirmar é que os veículos que
começaram a trafegar hoje estão em excelente estado de conserva-
ção e dotados de todos os equipamentos obrigatórios e de segurança
exigidos”, comentou a coordenadora do Departamento de Transporte
da, Luzia Nogueira.

Ela lembrou ainda que além da parte mecânica, lataria e pneus dos
novos ônibus, a Secretaria Municipal de Trânsito, Transporte e Mobili-
dade Urbana também se responsabiliza pelo credenciamento dos
motoristas que conduzirão os veículos. “A segurança precisa ser com-
pleta. Não adianta termos novos equipamentos, se os seus conduto-
res e monitores não atendem as exigência necessárias à garantia de
segurança dos nossos estudantes”, disse ela.

Luzia Nogueira enumerou diversos documentos que devem ser apre-
sentados para esta liberação, entre eles, a conclusão do curso de
transporte de passageiros e outro específico para o transporte de es-
tudantes, habilitação sem nenhum ponto perdido e atestado constan-
do que não existe nenhum tipo de antecedente criminal em nome do
candidato. “Tanto os motoristas quanto os veículos foram devidamen-
te habilitados para a realização do transporte escolar em Ituiutaba”,
concluiu.

O secretário Odeemes Braz dos Santos disse que podem parecer
muitas, mas afirmou que as exigências do Município quanto à libera-
ção de veículos para o transporte de alunos são essenciais para asse-
gurar a integridade destes estudantes. “A mudança das empresas
para a realização deste trabalho ocorreu, justamente, porque a em-
presa anterior não conseguiu atender os critérios adotados pelo Muni-
cípio”, disse.

A secretária de Educação, professora Edmar Franco Borges Para-
naíba, lembrou que a prioridade no transporte escolar é para os alunos
que não têm condições de deslocamento, por conta própria, até a
escola onde estão matriculados. “Este serviço atende, principalmen-
te, alunos residentes em bairros novos, que ainda não contam com
uma unidade de ensino”, disse ela.           Fonte: Ascom - www.ituiutaba.mg.gov.br

(34) 98829-1421 - agro.jardins@outlook.com

mo Leão. É um dos maiores in-
vestimentos de Uberlândia e cer-
tamente um dos mais importan-
tes passos na melhoria da quali-
dade de vida da população”, dis-
se João Júnior, secretário muni-
cipal de Meio Ambiente e Servi-
ços Urbanos, pasta à frente da
gestão do futuro contrato.

 
Edital

A princípio, o edital prevê uma
contraprestação por parte da Pre-
feitura de Uberlândia de até R$ 2,7
milhões mensais durante a vigên-
cia do contrato - valor repassado
a partir da Contribuição da Ilumi-
nação Pública (CIP), que já é paga
pelo consumidor na conta de ener-
gia elétrica (taxa de iluminação
pública). Todo o processo foi re-
gulamentado por meio de leis apro-
vadas pela Câmara Municipal. 

Integrante do grupo de traba-
lho formador por servidores muni-
cipais para elaboração do edital,
o procurador do Município José
Júnior Alves da Silveira explicou
que qualquer empresa ou consór-
cio pode participar da licitação. A
expectativa é que as propostas
sejam abertas no dia 15 de outu-
bro, às 9h, na Diretoria Municipal
de Compras.

“O grupo de trabalho do Comi-
tê Gestor de PPP buscou a me-
lhor simplificação do processo li-

citatório para possibilitar maior
competitividade e participação de
interessados. É um contrato de
resultado, com previsão de uma
auditoria externa para medir o
desempenho da concessionária
de forma independente. A licita-
ção será por meio de concorrên-
cia pública e o critério adotado é
o de menor preço na contrapres-
tação”, disse.

Participação da comunidade
Há pouco mais de um mês, o

prefeito Odelmo Leão apresentou
o projeto e para ampliar as possi-
bilidades de participação da po-
pulação e esclarecer dúvidas. A
consulta foi finalizada no dia 31
de julho e as respostas a todas
as contribuições feitas no perío-
do estão disponíveis na guia da
Secretaria Municipal de Gestão
Estratégica constante no site ofi-
cial da Prefeitura de Uberlândia.

As minutas do edital de licitação
e do contrato foram elaboradas por
meio de um grupo multidisciplinar
criado dentro do Comitê Gestor de
Parcerias Público-Privadas. O comi-
tê é formado por servidores da pro-
curadoria e das secretarias munici-
pais de Gestão Estratégica, Desen-
volvimento Econômico, Inovação e
Turismo e Meio Ambiente e Serviços
Urbanos.

Secretaria Municipal de Governo e Comunicação

Eseba abre inscrições para seleção de novos estudantes

São oferecidas 60 vagas para o
1º período da Educação Infantil, as-
sim distribuídas: 8 vagas para perfil
socioeconômico (M1 - PSE), para
candidatos(as) com renda familiar
bruta per capita igual ou inferior a
1,5 salário mínimo; 8 vagas para
pretos, pardos e indígenas (M2 - PPI/
PSE), para candidatos(as)
declarados(as) pretos, pardos ou
indígenas, por seu pai, mãe e/ou
responsável, com renda familiar
bruta per capita igual ou inferior a
1,5 salário mínimo; 8 vagas para
pretos, pardos e indígenas (M3 -
PPI) ,  para candidatos(as)
declarados(as) pretos, pardos ou
indígenas por seu pai, mãe e/ou
responsável, independente da
renda bruta familiar; 2 vagas para

Interessados poderão se inscrever até 6 de setembro

São oferecidas 30 vagas para ampla concorrência

Foto: Marco Cavalcanti

candidatos(as) com deficiência
(M4 - CD/PSE) e renda familiar
bruta per capita igual ou inferior a
1,5 salário mínimo; 2 vagas para
candidatos(as) com deficiência (M5
- CD/PPI) e declarados(as) pretos,
pardos e indígenas por seu pai,

mãe e/ou responsável, indepen-
dente da renda bruta familiar; 2 va-
gas para candidatos(as) com defi-
ciência (M6 - CD), independente
da renda e não declarados(as)
pretos, pardos e indígenas por
seu pai, mãe e/ou responsável;

30 vagas para ampla concor-
rênc ia (M7 -  AC) e os(as)
candidatos(as) não sorteados
nas modalidades M1, M2, M3,
M4, M5 e M6. 

Serão elaboradas listas de es-
pera para todos os anos de ensi-
no, com validade até  30 de se-
tembro de 2020. As vagas surgi-
das após esta data serão sortea-
das e administradas para o ano
letivo de 2021. 

O resultado preliminar do sor-
teio público será divulgado dia 3,
e o final no dia 7 de outubro, afixa-
dos no quadro de avisos da por-
taria da Eseba e disponibilizados
pelo endereço eletrônico. Não
haverá divulgação por telefone ou
por qualquer outro meio, além dos
citados anteriormente.

Gabriela Francis - www.comunica.ufu.br

Estão abertas as inscrições
para a seleção de candidatos ao
ingresso na Escola de Educação
Básica da Universidade Federal
de Uberlândia (Eseba/UFU),  para
o ano letivo de 2020. A seleção
será realizada por meio de um
sorteio no dia 2 de outubro às 9h,
no Anfiteatro do Bloco 5S do Cam-
pus Santa Mônica.

As inscrições poderão ser fei-
tas até 6 de setembro, por meio
do site, ou no Posto de Atendi-
mento da Fundação de Apoio Uni-
versitário (FAU), localizada na Rua
Francisco Vicente Ferreira, nº 126,
1º andar, no Bairro Santa Mônica,
das 8h às 11h30 e das 13h30 às
17h. É necessário o pagamento
de uma taxa de R$ 50,00.

Quando tiver algo a dizer, analise muitas vezes o que será dito,

pese as consequências, e reflita se o seu silêncio não seria o melhor

 para aquela situação. - Ivan Teorilang
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site: jornalouniversitario.com.br

Rodovias do Alto Paranaíba ganham
750 novas placas de sinalização

FOTO: Divulgação/DEER

Aplicativo ‘Saúde + Uberlândia’
facilita acesso a serviços

Ferramenta da Prefeitura de Uberlândia está disponível para
download e vem com manual de instrução completo para

aproveitamento eficiente

Com a proposta de ser uma fer-
ramenta para garantir o acesso
da população, de forma rápida e
fácil, aos serviços de saúde, o
aplicativo “Saúde + Uberlândia”
está disponível na Play Store
para os usuários de Android.
O app foi lançado recentemente
pelo prefeito Odelmo Leão e
conta com recursos que permi-
tem acesso a diversas informa-
ções importantes na palma da
mão, como agendamentos de
consultas e exames, acompanha-
mento em tempo real de como
está o fluxo de atendimento das
oito Unidades de Atendimento
Integrado (UAI) da cidade e notí-
cias.

Ainda no ícone “Notícias”, o usuário encontra o manual de ins-
truções completo do recurso (confira abaixo), para um aproveita-
mento com o máximo de eficiência.

Veja como usar o app:
Primeiro uso
 Acesse a Play Store (Android) e baixe o app “Saúde + Uber-

lândia”
Abra o app e clique em “Saúde + Uberlândia”
Complete o cadastro com seus dados e crie uma senha
Leia os “Termos de uso” e marque a caixa “Ao se cadastrar

você concorda com os termos de uso”
Clique em “Cadastrar Usuário”.
Agora é só entrar com o seu CPF e sua senha!

Como funciona
Depois de logar, o usuário tem acesso a uma tela com quatro

ícones: “Agendamentos”; “Notícias”; “Avisos” e “UAIS”. Vamos ver
como funciona cada uma delas:

- Agendamento
Ao clicar em “Agendamento”, o usuário tem acesso às informa-

ções sobre todas as suas consultas que foram agendadas presen-
cialmente nas unidades básicas de saúde e de especialidades do
município. Também será possível saber sobre agendamentos Cen-
tral de Regulação do Município no caso de especialidades.

- Notícias
No ícone de notícias, é possível acessar diversos conteúdos e

informações interessantes.
Ao clicar na notícia, o usuário tem detalhes da matéria na ínte-

gra.
Nesse ícone, o usuário também tem acesso a informações

sobre atualização do cartão de vacinas e das campanhas realiza-
das pela Secretaria Municipal de Saúde.

- Avisos
No ícone “Avisos”, são emitidos alertas sobre a data da consulta

agendada: um dia antes para consultas da atenção básica e quatro
dias antes para consultas de especialidades.

Ao clicar no aviso, o app abre uma mensagem de confir-
mação:

Clicando em “Sim”, a consulta será confirmada, indicando que
o paciente irá comparecer à consulta.

Clicando em “Não”, aparecerá uma nova mensagem para con-
firmar o cancelamento da consulta.

Também é possível opinar sobre o atendimento de saúde por
meio de uma pesquisa de satisfação do atendimento recebido para
preenchimento.

Um dia antes, o aplicativo também emite lembretes sobre exa-
mes agendados que precisam ser realizados.

UAIS
Nesta seção, o cidadão que precisar de cuidados de urgência

poderá ver em tempo real como está o fluxo de atendimento de
determinada Unidade de Atendimento Integrado (UAI).

É possível acompanhar as seguintes informações em tempo real:
pacientes aguardando acolhimento, bem como sua classificação
de risco, pacientes aguardando consulta e quantidade de médicos
atendendo na unidade.

Ao clicar em “Abrir mapas”, ao lado de cada UAI, abre-se a rota
de onde o paciente se encontra até a unidade solicitada.

Pronto! Agora é só o munícipe ir até a unidade de saúde mais
próxima da sua casa, agendar a consulta e acompanhar as notíci-
as no aplicativo!

Secretaria Municipal de Governo e Comunicação

Divulgação/Secretaria Municipal de
Governo e Comunicação

Nova lei dispensa o habite-se
para moradias familiares de um
só pavimento finalizadas há mais
de cinco anos em áreas urbanas
ocupadas predominantemente por
população de baixa renda. Publi-
cada no Diário Oficial da União
(DOU) desta sexta-feira, 9 de
agosto, a Lei 13.865/2019propõe
regularizar a situação de imóveis
de famílias de baixa renda que
passaram por reformas ou expan-
sões no decorrer dos anos sem
autorização da prefeitura. A esti-
mativa é de que a medida benefi-
cie 7 milhões de famílias.

A Confederação Nacional de
Municípios (CNM) explica que na
maioria das vezes essas constru-
ções são ampliadas sem a devi-
da autorização da prefeitura e per-
manecem irregulares em descon-

formidade com a legislação urba-
nística e o código de obras, ape-
sar de o terreno pertencer legal-
mente à família.

A nova lei – em análise inicial
da área de Planejamento Territori-
al e Habitação da entidade – po-
derá reduzir a burocracia para a
regularização das construções
unifamiliares ocupadas predomi-
nantemente por famílias de baixa
renda que tenham apenas um pa-
vimento. Vale destacar que a dis-

Nova lei dispensa exigência de habite-se
para moradia de baixa renda

pensa do habite-se é somente para
residências, não possui nenhuma
vinculação para lojas e também
não incide sobre o registro.

O habite-se é a autorização
dada pela prefeitura para a ocu-
pação de moradia, enquanto a
averbação é o registro cartorial
obrigatório de qualquer alteração
estrutural no imóvel, como ampli-
ação ou demolição. A legislação
– resultado de projeto aprovado
pela Câmara dos Deputados e
pelo Senado Federal – altera a Lei
6.015/0973 de Registros Públicos
para permitir famílias pobres ob-
terem a escritura do imóvel onde
moram antes de possuir o habite-
se. A regularização permitirá que
o proprietário obtenha financia-
mento e possa vender o imóvel. 

Fonte:  www.cnm.org.br

As rodovias do Alto Paranaíba
ganharam reforço na sinalização
vertical com a instalação de 750
novas placas de regulamentação
e de advertência. Elas foram afi-
xadas em diversos trechos, abran-
gendo 335 quilômetros que estão
sob responsabilidade do Departa-
mento de Edificações e Estradas
de Rodagem de Minas Gerais
(DEER/MG). Outras 300 serão
instaladas até novembro, incluin-
do placas de marcos quilométri-
cos, conforme cronograma de tra-
balho da Coordenadoria Regional
do Departamento, em Paracatu.

O diretor de Manutenção do
DEER/MG, Marcos Frade, refor-
ça que as sinalizações são fun-
damentais para a segurança de
todos – motoristas e pedestres –
e podem salvar muitas vidas. 
“Muita gente não entende isso,
mas as placas são uma impor-
tante ferramenta de comunicação

com os motoristas e fazem parte
de um conjunto de ações para
promover a segurança. Por isso
mesmo, quando elas são depre-
dadas, por exemplo, o prejuízo é
de todos”, destaca.

Antes de implantar a nova si-
nalização, o DEER/MG quantifi-
cou e qualificou o estado de con-
servação das placas das rodovi-
as da região, em especial as da
MG-188, em trecho que se esten-
de da divisa do estado com Goi-
ás até o KM 305. Este levanta-
mento apontou a necessidade de
elaboração de projeto para subs-
tituir a sinalização antiga, aumen-
tar a quantidade de placas na re-
gião em 70% e instalar, ainda,
marcos quilométricos.

Além disso, desde o final da
segunda quinzena de junho, o
DEER/MG executa trabalho de
sinalização horizontal na rodovia
MG-188, trecho que liga as cida-

des de Unaí, Paracatu e Guarda-
Mor, em uma extensão de 156
quilômetros, e realiza caiação de
todos os dispositivos de drenagem
superficial em vias pavimentadas,
atendendo às rodovias MG-188,
MGC-354, LMG-690, LMG-706,
AMG-2620 e AMG-2625. As me-
didas também vão agregar segu-
rança ao trânsito.

O coordenador regional de
Paracatu, Glaucus Dornas,
afirma que a sinalização rodo-
viária se torna cada vez mais
essencial à medida que a velo-
cidade operacional e o volume
de tráfego crescem. “Seja ela
de advertência ou de regula-
mentação, a placa tem a finali-
dade de informar, aos usuários
das vias, as normas, instru-
ções e informações para a cir-
culação correta e segura dos
veículos”, finaliza.

Fonte: agenciaminas.mg.gov.br

Importante ferramenta de segurança viária, equipamentos foram substituídos
e renovados após levantamento

Foto: Beth Santos/Secretaria-geral da PR

Não importa o que as pessoas pensam.
Se você acredita que vale a pena, lute por isso.
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Av. Dr.Vicente Sales Guimarães, 1640 - B. Alto Umuarama

PLANTPLANTPLANTPLANTPLANTAS ORNAS ORNAS ORNAS ORNAS ORNAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTAIS E FRAIS E FRAIS E FRAIS E FRAIS E FRUTÍFERASUTÍFERASUTÍFERASUTÍFERASUTÍFERAS
Manutenção de jardins - Podas, Cortes e Arranquio de Árvores

Projetos Paisagisticos

AGENDE SEU ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO

TEMOS
TEMOS
TEMOS
TEMOS
TEMOSGRAMA

GRAMA
GRAMA
GRAMA
GRAMA

RECEITA

GALINHA AO MOLHO PARDOGALINHA AO MOLHO PARDOGALINHA AO MOLHO PARDOGALINHA AO MOLHO PARDOGALINHA AO MOLHO PARDO

INGREDIENTES

 1 galinha
 1 cebola picada
 Óleo de soja
 Alho
 Sal
 Pimenta do reino branca
 Orégano
 Colorau
 Louro
 Manjericão
 Salsinha
 3 copos de água

MOLHO:

 100 ml de vinagre branco
 1 xícara de chá de sangue de galinha
 1 unidade de pimentão verde
 Hortelã
 1 unidade de tomate sem pele

MODO DE PREPARO

1. Bata bem no liquidificador o vinagre, o sangue, o pimentão, a hortelã e o tomate.
2. Reserve.
3. Corte a galinha em partes, tempere com sal, colorau e pimenta.
4. Reserve.
5. Em uma panela de pressão, aqueça óleo de soja, refogue o alho e a cebola.
6. Acrescente a galinha e deixe dourar.
7. Acrescente então o restante dos ingredientes, tampe a panela e deixe cozinhar
por 40 minutos.
8. Retire a pressão da panela com a galinha e junte o molho pardo.
Deixe ferver, mexendo, até o molho engrossar e a galinha terminar de cozinhar

HUMORHUMORHUMORHUMORHUMOR
OFERTA IMPERDÍVEL
Faltando dois dias para o casamento, o noivo muito católico vai procurar o padre: 
- Padre, eu vim aqui propor um negócio. Eu lhe trouxe mil reais, mas em troca eu quero
que o senhor corte algumas coisinhas daquele discurso de casamento: “Amar, honrar,
ser fiel...”. É só não falar essa parte!! 
O padre aceita o dinheiro, não fala nada e o noivo fica todo satisfeito. Quando chega o
dia do casamento, o padre olha bem para o noivo e diz: 
- Promete viver apenas para ela, obedecer a cada uma de suas ordens, levar café na
cama todos os dias e jurar perante Deus que nunca terá olhos para nenhuma outra
mulher? 
O noivo, completamente sem graça e sem saída, acaba concordando. Mais tarde,
durante a festa, chama o padre num canto: 
- Poxa, eu pensei que a gente tinha feito um acordo! 
O padre lhe devolve os mil reais: 
- Sinto muito, meu filho. Mas ela triplicou a sua oferta!


CONTRIBUIÇÃO
Piadas de Sogras
O sujeito bate à porta de uma casa e, assim que um homem abre, ele diz:
-O senhor poderia contribuir com o Lar dos Idosos?
-Claro! Espere um pouco, que vou buscar minha sogra!



MOSQUITOS NO QUARTO
Joãozinho chamou o pai no meio da noite e disse:
- Pai, tem muitos mosquitos no meu quarto!
- Apague a luz que eles vão embora, filhote! — diz o pai, carinhosamente.
Logo depois apareceu um vaga-lume. O menino chamou o pai outra vez:
- Pai, socorro! Agora os mosquitos estão vindo com lanternas!

www.piadas.com.br

MONTE CARMELO

BOAS-VINDAS AOS CALOUROS NO ESPAÇO CULTURAL. O evento de celebra-
ção da volta as aulas, nas universidades da cidade, realizado pela Prefeitura,
animou veteranos e calouros. Um “boas vindas” com votos de muito estudo,
sucesso e realização a todos os universitários.                                                PMMC

SAÚDE

Preventivamente, o Ministé-
rio da Saúde (MS) recomenda
a vacinação de crianças de
seis meses a menores de 1
ano contra o sarampo, em todo
o país, a partir do dia 22 de
agosto. O objetivo é intensifi-
car a vacinação desse públi-
co-alvo, que é mais suscetível
a casos graves e óbitos.

O governo estima a vaci-
nação de 1,4 milhão de cri-
anças, que não receberam
a dose extra, chamada de dose zero, além das previstas no Calendário Naci-
onal de Vacinação, aos 12 e 15 meses. Para isso, 1,6 milhão de doses a
mais serão enviadas aos Estados. A medida é uma resposta ao aumento de
casos da doença.

Além dessa dose que está sendo aplicada agora, segundo recomendação do
ministério, os pais e responsáveis devem levar os filhos para tomar a vacina tríplice
viral (D1) aos 12 meses de idade (1ª dose); e aos 15 meses (2ªdose) para tomar a
vacina tetra viral ou a tríplice viral mais varicela, respeitando-se o intervalo de 30 dias
entre as doses.

De acordo com o ministério, nos últimos 90 dias, entre 19 de maio a 10 de
agosto, 1.680 casos de sarampo foram confirmados. As ocorrências foram em 11
Estados: São Paulo teve o maior número casos, com 1.662 registros. Rio de Janeiro
teve seis casos; Pernambuco, quatro; Bahia, Paraná, Goiás, Maranhão, Rio Grande
do Norte, Espírito Santo, Sergipe e Piauí registraram um caso, cada um, ao longo
desse período.

Ainda assim, o coeficiente de incidência da doença foi de 0,80 por 100.000 habi-
tantes. Além de vacinar as crianças na faixa etária prioritária, o governo também
orienta Estados e Municípios a realizarem o bloqueio vacinal. Em situação de surto
ativo do sarampo, quando identificado um caso da doença em alguma localidade, é
preciso vacinar todas as pessoas que tiveram ou tem contato com aquele caso
suspeito em até 72 horas.                  www.cnm.org.br

Foto: Marcelo Camargo /ABr

Vacinação preventiva de crianças contra
o sarampo deve ocorrer em todo o país

Só existem dois dias no ano que nada pode ser feito.
Um se chama ontem e o outro se chama amanhã.

Hoje é o dia certo para amar, acreditar, fazer
e principalmente viver. - Dalai Lama
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Ação recomenda vacinação de
crianças que vão para Municípios

com surto de sarampo

Uma ação do Ministério da Saúde (MS) quer sensibilizar pais e
responsáveis que vão viajar com crianças de seis meses a meno-
res de um ano de idade para Municípios em situação de surto
ativo do sarampo no país. A recomendação da pasta é que todas
essas crianças, nesta faixa etária, sejam vacinadas contra a do-
ença, no período mínimo de 15 dias, antes da data prevista para a
viagem.

De acordo com o MS, a medida de segurança pretende inter-
romper a cadeia de transmissão do vírus do sarampo no país.
Atualmente, 39 Municípios em três Estados - São Paulo, Pará e
Rio de Janeiro - se mantém com surto ativo, ou seja, com cresci-
mento do número de casos confirmados da doença.

A recomendação do Ministério da Saúde em vacinar as crian-
ças de seis meses a menores de um ano de idade, que irão se
deslocar para Municípios que apresentam surto ativo de saram-
po, deve ser mantida até 90 dias após o último caso confirmado
de sarampo. O ministério informará aos estados oportunamente o
momento em que a vacinação de crianças menores de um ano de
idade deverá ser descontinuada.

Ententa a importância
A chamada “dose zero” não substitui e não será considerada

válida para fins do calendário nacional de vacinação da criança.
Assim, além dessa dose que está sendo aplicada agora, os pais
e responsáveis devem levar os filhos para tomar a vacina tríplice
viral (D1) aos 12 meses de idade (1ª dose); e aos 15 meses (2ª
dose) para tomar a vacina tetra viral ou a tríplice viral + varicela. A
recomendação é que a vacinação de rotina das crianças deve ser
mantida independentemente do planejamento de viagens para os
locais com surto ativo do sarampo ou não.

O ideal é que toda dose seja administrada na idade recomen-
dada: criança - 1ª dose da tríplice viral aos 12 meses e 2ª dose
aos 15 meses; adolescentes (entre os 10 aos 19 anos) - 2 doses,
a depender da situação vacinal anterior; e adulto (20 a 29 anos) -
2 doses se nunca foi vacinado, e de 30 a 49 anos - 1 dose. Entre-
tanto, se perdeu o prazo para alguma dose, é importante que a
pessoa volte à unidade de saúde para atualizar as vacinas.

O Ministério garante que na rotina do Sistema Único de Saúde
(SUS) a tríplice viral está disponível em todos os mais de 37 mil
postos de vacinação em todo o Brasil. E que a vacina previne
também contra rubéola e caxumba.

Para interromper a cadeia de circulação do vírus do sarampo, o
Ministério da Saúde em parceria com os Estados e Municípios
estão realizando diversas ações, entre elas, o bloqueio vacinal
seletivo e ações de rotina de vacinação; e campanhas de vacina-
ção para a população de 15 a 29 anos de idade, esta última, em
alguns Municípios.                                           Fonte:  www.cnm.org.br

Senado aprova obrigatoriedade de agente
poluidor ressarcir os cofres públicos

Agente poluidor pode ser obri-
gado a ressarcir a União, o Esta-
do ou o Município de despesas
decorrentes de operações envol-
vendo forças policiais, corpo de
bombeiros ou outros órgãos pú-
blicos para enfrentamento de dano
ambiental e humanitário. A medi-
da prevista no Projeto de Lei (PL)
1.396/2019 recebeu aprovação fi-
nal da Comissão de Constituição,
Justiça e Cidadania (CCJ) do Se-
nado Federal.

O relatório do senador Antonio
Anastasia (PSDB-MG) foi aprova-
do por unanimidade, no dia 14 de
agosto, e segue para deliberação
da Câmara dos Deputados. De
acordo com a Lei 6.938/1981, que
estabelece a Política Nacional de
Meio Ambiente, o agente poluidor
tem a responsabilidade de arcar
com a reparação do dano ambi-
ental, material e pessoal causa-
do, mas fica livre de cobrir custos
relativos à mobilização dos servi-
ços públicos para essas opera-
ções.

Assim, o PL inclui na norma
o dever de as empresas res-

ponsáveis por desastres ambi-
entais ressarcir o Ente federa-
tivo que assumir essa tarefa.
A justificativa do projeto – de
autoria do senador Carlos Via-
na (PSD-MG) – destaca que a
reparação dos danos deve ser
ampla e completa, incluindo o
ressarcimento aos cofres públi-
cos dos altos gastos realiza-
dos para prestar assistência às
vítimas e a suas famílias ou
para conter os efeitos do dano

ambiental sobre as comunida-
des atingidas.

Dentre as modificações feitas
no texto, uma ampliou as hipóte-
ses legais de atribuição de res-
ponsabilidade civil do transgres-
sor de normas ambientais de
modo a fazê-lo ressarcir, por com-
pleto, todas as despesas enfren-
tadas pelo poder público, realiza-
das para o socorro das vítimas do
desastre e para a proteção do
meio ambiente.   Fonte:  www.cnm.org.br

Imagem: SEMA/MT

MONTE CARMELO

Palestra na UNIFUCAMP mostra
os diferenciais da Agricultura Orgânica

Universitários de Engenharia Agronômica e Ciências Biológicas participaram da palestra, que abordou
os benefícios da agricultura orgânica na alimentação e saúde das pessoas. Técnicas de produção e
certificação, diferenças dos alimentos e da sustentabilidade desta prática em comparação com o cultivo
tradicional, que utiliza defensivos agrícolas e compromete a qualidade de vida das pessoas e do planeta,
estiveram em pauta. Um ensino que conscientiza o futuro profissional de sua responsabilidade técnica,
ética e social.               www.unifucamp.edu.br

Todos os erros humanos são fruto da impaciência, interrupção prematura
de um processo ordenado, obstáculo artificial levantado ao redor

de uma realidade artificial. - Franz Kafka
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Caixa anuncia financiamento
habitacional corrigido pelo IPCA

Foto: Valter Campanato/Agência Brasil

O governo federal anunciou no
dia 20 de agosto, em evento no
Palácio do Planalto, o lançamen-
to de uma nova linha de financia-
mento habitacional na Caixa Eco-
nômica Federal (CEF). Essa linha
vai operar contratos habitacionais
corrigidos pela inflação oficial
medida pelo Índice Nacional de
Preços ao Consumidor Amplo
(IPCA), mais uma taxa fixa.

O presidente da Caixa, Pedro
Guimarães, havia adiantado a
medida na semana passada, sem
detalhes. Na tarde desta terça-fei-
ra, no Planalto, Guimarães expli-
cou que a nova linha, baseada no
IPCA, trará taxas reduzidas e uti-
lizará o IPCA no lugar da Taxa
Referencial (TR), definida pelo
Banco Central e considerada por
Guimarães de baixa previsibilida-
de.

A nova linha traz uma taxa de
4,95% do valor financiado
mais correção do IPCA. A porcen-
tagem pode chegar a 2,95% do
valor financiado para quem tem as
melhores relações com o banco
(ter conta no banco e apresentar
baixo risco de inadimplência, por
exemplo). Os valores serão corri-
gidos mensalmente, prestação a
prestação, conforme o IPCA mais
recente.

Já a linha de financiamento pra-
ticada atualmente traz uma cor-
reção de TR mais 9,75% do valor
financiado. Essa porcentagem
pode cair até 8,5%, sendo 8,5%
para clientes com boas relações
com o banco.

Prestações menores
Guimarães disse que o valor da

prestação do financiamento imo-
biliário poderá ser reduzido até
pela metade. “O que representa
isso? Um imóvel de R$ 300 mil,
que hoje você começa pagando
R$ 3 mil, você baixará, com
4,95% de taxa, de R$ 3.168 para
R$ 2 mil. Se você chegar a uma
taxa de 2,95%, você chega a uma
redução de 51% na prestação”.

Caso o cliente não queira finan-
ciar com base no IPCA, temendo
um aumento muito grande na in-
flação no futuro, ele poderá optar
pela linha já usada. “Se o cliente
tiver esse receio, ele pode conti-
nuar com TR. Exatamente por
causa disso, um componente do
IPCA mais volátil, que a gente re-
duziu tanto, para 4,95%”, disse o
presidente da Caixa.

O presidente Jair Bolsonaro
participou do evento e disse que
a medida é um ganho para a so-
ciedade como um todo, tanto
para quem vai comprar, quanto
para os setores imobiliário e da
construção. “Isso é muito bem-vin-
do. E a sociedade toda ganha,

todo mundo ganha. Vamos, na
medida do possível, dando sinais
que queremos fazer um Brasil
melhor para todos”.

Para o presidente da Câmara
Brasileira da Indústria da Constru-
ção (CBIC), José Carlos Martins,
a medida deverá favorecer o
mercado. “A transferência do in-
dexador da prestação do crédito
imobiliário – da TR [Taxa Referen-
cial], que não tem a confiança dos
investidores, para o Índice de Pre-
ços [IPCA]– deve favorecer o mer-
cado. [...] A atualização por Índi-
ce de Preços estimula o apetite
para esses agentes [financeiros]
comprarem os papéis”, disse
Martins, em nota.

Para Martins, a medida estimu-
lará a concorrência, trará dinheiro
novo e abrirá caminho para que
os custos para o crédito imobiliá-
rio diminuam. “O consumidor final
vai poder pagar menos em pres-
tações, pois a economia brasilei-
ra vai ter um mercado real em vez
de um ‘mercado de apostas’”, dis-
se.                Fonte: agenciabrasil.ebc.com.br

AGORA ONLINE:
www.jornalouniversitario.com.br

FONE: (34) 98829-1421

Nova linha de contratos habitacionais terá taxas reduzidas

Uberlândia: Região Norte se
prepara para o Congresso

da Juventude

Foto: Araípedes Luz - Secretaria Municipal de Governo e Comunicação

O setor Norte da cidade recebeu no dia 21 de agosto, o quarto
Pré-Congresso da Juventude, que reuniu jovens de 14 a 24 anos
dos bairros que compõem a região. O evento, conduzido pela Se-
cretaria Municipal de Desenvolvimento Social, Trabalho e Habita-
ção, foi realizado no auditório do Sesi, no bairro Presidente Roosevelt,
e contou com palestra motivacional e apresentações artísticas e
culturais.

A adolescente Stefânia Alves dos Reis destacou que, embora
com pouca idade, as pessoas em sua faixa etária têm boas ideias
para contribuir com a sociedade. “Não participei das edições ante-
riores, mas percebo que o Congresso é um espaço para nos mani-
festarmos e termos nossas sugestões colocadas em prática”, des-
tacou a moradora do bairro Marta Helena.

Durante a ação, os participantes assistiram à palestra
“Autoestima, Propósito e Vida”, ministrada pela educadora física
Junara Paiva. “É importante a pessoa saber o que quer, quais são
os seus sonhos e batalhar pra realizá-los”, disse. Segundo ela,
todos devem ficar atentos à saúde física e emocional para terem
pleno aproveitamento de seus potenciais.

 
Sobre o Congresso da Juventude

O Congresso da Juventude é um evento gratuito voltado aos
jovens de Uberlândia e sua nona edição está prevista para aconte-
cer até o final do ano. Para mobilizar a população, a Prefeitura de
Uberlândia, por intermédio da Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Social, Trabalho e Habitação, está realizando cinco pré-
congressos em todas as regiões da cidade, servindo como uma
prévia da programação.

Desta edição de 2019 sairão propostas sugestão de políticas
públicas voltadas para a juventude, apontadas por meio de debates
de temas do cotidiano. Mais informações podem ser obtidas na
Estação da Juventude, localizada na avenida Europa, 175, bairro
Tibery. O telefone do equipamento é o (34) 3222-6599.

 Marden Rangel - Secretário Municipal de Governo e Comunicação

Quarta preparatória para o evento aconteceu na
manhã do dia  21 de agosto no bairro Roosevelt

A glória em sua mais simples versão, percebe-se naquele que, usando de humildade,
consegue reconhecer e reparar seus próprios erros, pois ela não reside no fato de

nunca ter errado, mas de levantar-se frente o equívoco e continuar acreditando
sempre, após cada adversidade. - Ivan Teorilang

Almoço aos sábados e domingos.

ESPETINHO ASSADO NA HORA

Toda Sexta e Sábado

Feijoada!!!
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Seu fim de tarde começa aqui...!

Cerveja Trincando A MELHOR COSTELA DE UBERLÂNDIA!


